
      
     

                           陳志仁醫師陳志仁醫師陳志仁醫師陳志仁醫師    ////馬偕紀念醫院馬偕紀念醫院馬偕紀念醫院馬偕紀念醫院、、、、學會學會學會學會秘書長秘書長秘書長秘書長    

    
    2018 亞洲醫用及生物超音波聯合會 (AFSUMB 2018)是南韓自 1992 年以來第二次舉 辦 此 一 國 際 盛 會 。 在
AFSUMB 2018 以 “超音波由亞洲出發，走向世界”的主題下，來自世界各地的傑出學者，教授齊聚一堂，討論並交流超聲領域的最新信息。
AFSUMB 2018 規劃出完整的學術課程，為醫學和生物學有關超音波領域提供更深入的知識和新視角。提供參與者非常友善的國際平台，有助於提高醫研領域的科學水平和質量。 
   

    此次會議全程在首爾國際會議中心 (COEX) 舉行，這是我第二次在 COEX開會。距離我上一次來的時間，不過 10年左右，人家不管是軟硬體設備或是動線規劃的進展，都讓我驚嚇得瞠目結舌。南韓政府傾力相挺，讓與會者有賓至如歸的感覺。本人這次提出壁報展本人這次提出壁報展本人這次提出壁報展本人這次提出壁報展示的題目是超音波相較於電腦示的題目是超音波相較於電腦示的題目是超音波相較於電腦示的題目是超音波相較於電腦斷層在總膽管結石發現率的差斷層在總膽管結石發現率的差斷層在總膽管結石發現率的差斷層在總膽管結石發現率的差異異異異，，，，主要是把自己近年來在臨主要是把自己近年來在臨主要是把自己近年來在臨主要是把自己近年來在臨床上發現不同診斷工具對於檢床上發現不同診斷工具對於檢床上發現不同診斷工具對於檢床上發現不同診斷工具對於檢出總膽管結石有所不同出總膽管結石有所不同出總膽管結石有所不同出總膽管結石有所不同，，，，做一做一做一做一小規模統計分析小規模統計分析小規模統計分析小規模統計分析。。。。結論是不管結論是不管結論是不管結論是不管超音波還是電腦斷層超音波還是電腦斷層超音波還是電腦斷層超音波還是電腦斷層，，，，均須配均須配均須配均須配合膽道內視鏡檢查合膽道內視鏡檢查合膽道內視鏡檢查合膽道內視鏡檢查，，，，才能有效才能有效才能有效才能有效率的早期發現早期治療率的早期發現早期治療率的早期發現早期治療率的早期發現早期治療。。。。 
   

    除此之外，大會排定的課程內容十分精采，我特別關注

於 Shear Wave Elastography 在胰臟疾病方面的應用。運用組織間不同聲波傳導速度的差別，可以判定及預測組織的良惡性度。尤其是對於惡性度高的胰臟癌，能發展正確有效的診斷工具是非常重要的議題。肝癌治療方面本次會議也有所著墨。尤其是對比性顯影劑之運用，更是南韓勝出於國際市場的一大秘技。配合高端的消融術(RFA)，讓病患免除開刀之苦，而且達到腫瘤根除的效果，實為全民之福! 
 

    本人於前年本人於前年本人於前年本人於前年 10月加入月加入月加入月加入中中中中華民國醫用超音波學會之行華民國醫用超音波學會之行華民國醫用超音波學會之行華民國醫用超音波學會之行政工作政工作政工作政工作，，，，擔任第十六屆秘書擔任第十六屆秘書擔任第十六屆秘書擔任第十六屆秘書長一職長一職長一職長一職，，，，輔佐新任理事長小輔佐新任理事長小輔佐新任理事長小輔佐新任理事長小

兒心臟科陳銘仁主任推動會兒心臟科陳銘仁主任推動會兒心臟科陳銘仁主任推動會兒心臟科陳銘仁主任推動會務務務務。。。。去年伴隨陳銘仁理事長投去年伴隨陳銘仁理事長投去年伴隨陳銘仁理事長投去年伴隨陳銘仁理事長投入入入入 2017 年世界醫用及生物年世界醫用及生物年世界醫用及生物年世界醫用及生物超音波聯盟超音波聯盟超音波聯盟超音波聯盟( WFUMB 2017)大會在台北舉行大會在台北舉行大會在台北舉行大會在台北舉行，，，，圓滿達成圓滿達成圓滿達成圓滿達成交付的使命交付的使命交付的使命交付的使命。參會者中除其地主國台灣外，人數次多者就屬南韓，這也就是我們此次要組團參加，有禮尚往來的目的。理事長此次也向所有亞洲會員國家報告台灣超音波醫學會近況，順便做好一次成功的國民外交。 
 

    首爾國際會議中心 

(COEX) 已是南韓數一數二的國際會議中心。周邊發展出複雜且綿密的大眾捷運系統，讓與會者在會後能四處走走，遊

 

圖：從左至右為周宜宏前理事長、陳志仁秘書長與陳銘仁理事長。 



遍整個大江南區。繁榮有朝氣的市容，以及滿街的俊男美女，看看韓國再看看台灣:台北忝為首善之都，因政治觀點的分歧，政府對新會議中心的設置興趣缺缺，我們的國際會議中心(TICC)，算起來也已經是古董級的建築。去年有幸伴隨
超音波醫學會陳銘仁理事長參與 2017 年世界醫用及生物超音波聯合會( WFUMB 

2017)大會在台北舉行，相較之下所感受出的氛圍差別實在讓我無言。最令我感慨的是南韓政府的全力投注，而反觀我們自己所展現的格局，不論
財力人力，都差人一等，不禁悲從中來。近年來藉由超音波眾多前輩的辛苦經營，其實已經打開我們與世界接軌的門戶。接下來就需要醫界大家齊心一力，繼續在國際舞台發光發熱，不讓先輩的耕耘美果白白被糟蹋掉。

 


